

desgracia de escribir estas líneas a algunos kilómetros de esta población y llega alguien a darme por aludido no queremos pensar qué habría sido de nuestros hijos. Y sin culpa ninguna; solo por haber tenido la pequeña curiosidad de leer un Diccionario, y fijarnos en una palabreja que no sabemos quién la habrá escrito y con qué fin. *Sin duda debe ser algún mal intencionado; alguno que no ha querido entrar buénamente en el camino legal y quiere vengarse atribuyendo cualidades feas a personas que probablemente no habrán querido más que el bien y felicidad ajena.* ¡Qué manera de interpretar los buenos propósitos de los que quieren sacrificarse por su patria! ¡Venganza! solo la venganza ha podido inspirar tamaños calificativos. ¡Querer comparar el cacique ave con el cacique político! ¡Ellos voraces y con las manos sucias! ¡Impostura!

## RECORTE

Del número 12 correspondiente al 21 de Abril del presente año, de la importante revista «Cuestión Política» que se publica en México, copiamos el artículo siguiente:

### Un viaje por España

La política y sus hombres

#### D. Antonio Soler Márquez

No creemos nosotros, que el pueblo español sea, como dicen, el más político de Europa; lo que sí creemos es que la política de aquel país no carece de aliciente para nadie por el importante juego que da y la variedad de suertes que en ella se realizan por parte de los que toman parte activa en el gobierno de la nación hermana.

Con mucha justicia en muchas ocasiones, allí ciertos periódicos matematizan los actos políticos y culpan a los hombres públicos de los males que sufre dicho país. Pero hay que ver que esas inculturas no pueden ni deber alcanzar a todos los que gobiernan ni a todos los que ostentan carácter político.

En las esferas de la política, existen también elementos muy valiosos y dignos de estimación y de consideración y respeto; hombres de rectitud de miras, de moralidad y que lejos de perseguir el medio, trabajan por el bien de su país.

Generalmente, estos hombres están consagrados por la opinión pública, y ya sabemos cuán verídica es aquella de *vox populi, vox Dei*.

Uno de esos políticos a quien últimamente nos referimos, que muy justamente cuenta con el apoyo y con el favor de la opinión, en España es el Sr. D. Antonio Soler Márquez, cuya personalidad se destaca entre sus políticos más notables.

D. Antonio Soler Márquez ha ostentado representación en ambas Cámaras, en el Senado y en el Congreso, llevado por sus prestigios.

Es un hombre el Sr. Soler Márquez en quien concurren muchas cualidades y dotes excelentes que le hacen acreedor a la estimación y a la absoluta confianza populares.

Es minero industrial, banquero y capitalista opulento.

Representa siempre al Distrito de Sorbas (Almería).

En la legislatura anterior, cedió el campo a un amigo del notable orador Canalejas, el cual obtuvo el acta, merced a los elementos que él le facilitó.

En las pasadas elecciones, el mismo canalejista (¡oh agradecimiento de los hombres!) a quien como hemos dicho favoreció, se puso enfrente del Sr. Soler para disputarle el acta.

Ha conseguido acaso el desgraciado contrincante que el acta del Sr. Soler se haya declarado grave, pero no dudamos que será suya, pues sus prestigios y sus arraigos en aquel distrito, son indispensables. Tales son las impresiones que en el país ibero he podido obtener no de unos, sino de infinitas personas respecto a este honorable caballero, por eso he creído con deber, que en estas informaciones que vengo haciendo de *España y sus hombres* él ocupe un lugar rindiendo así pleitesía a sus envidiables dotes.

M. S. G.

### EL DOCTOR SALAS

Se encuentra entre nosotros este luchador, de naturaleza energética, que con solo la fuerza de su voluntad inflexible a logrado escalar el puesto que hoy ocupa

alcanzando fama de hábil operador.

¡Qué hermoso ejemplo para la juventud de este desgraciado pueblo tan falto de hombres de mérito!

En el poco tiempo que hace esta entre nosotros, lleva realizadas con satisfactorio resultado, brillantes operaciones a la Sr. de Falces D. Encarnación Bernabé, a la señorita Anita Flores Cáceres y a nuestro amigo D. Miguel Masegosa y muchas curas en enfermedades de los ojos, en su consulta pública para los pobres.

¡Nosotros que por la índole de nuestra publicación somos parcos en las alabanzas, no podemos por menos de prodigárselas, pues hombres como él son los que dan honra al pueblo que les vio nacer y no los hinchados de necia vanidad, sin más títulos que una heredada riqueza nos hacen recordar la fábula de Samaniego «El Asno vestido de León.»

Reciba pues nuestro más sincero aplauso.

## ENSUEÑO

..... Sonó el barrano y la gente precipitase a la boca de la galería buscando la salida. Los cochinos atronaron el espacio; las músicas dejaron oír sus acordes; después de la marcha real, pasaron dobles, marchas triunfales, aires todos que armonizan con la alegría y gritos de entusiasmo con que el pueblo celebra un gran acontecimiento.

¿Que pasa? pregunté al que se encontraba a mi lado. V. debe ser forastero. — me preguntó. Efectivamente, es la primera vez que vengo a este pueblo, y atraído por los grupos me encuentro en este desierto. Ponga V. atención y le explicaré el caso, mientras aparece por la boca de esa galería el elemento que ha de convertir a este pueblo en un paraíso.

Nos sentamos sobre una roca y empecé a hablar mi interpelado. Ha de saber V. — dijo — que este pueblo es sumamente agrícola aun que no lo parezca. Las continuas sequías tienen sus campos yermos el labrador apenas saca, un año con otro lo suficiente para no morir de hambre. En esta Sierra hay un nacimiento, manto ó depósito de agua, que por ciertos hechos es más que suficiente para regar toda su demarcación. Muchos años hace que se está pensando en terminar con la llería y romper las entrañas de

la tierra hasta dar con el escondido tesoro; pero hasta hoy no he visto columnas nuestros días. ¿El Gobierno...? No señor — contesto sin dejarlo terminar pregunta. Son los hijos del pueblo; son esos señores que va con el Aludido, el párruco y el Juez. Esos son los capitalistas de este pueblo que amantes de sí y no queriendo tener sus capitales perdidos han formado una sociedad y acometido la empresa que hoy vemos coronada con el mayor éxito... Calle y nos levantamos del asiento más que de prisión, pues por la boca de la mina vimos avanzar con gran velocidad una columna de agua, que a mi me pareció, debería ser como el Amazonas; no creyéndome seguro donde estaba, pues me figuraba me iba a hundir de un salto y... ¡no fué nada el golpe que me di! pues había saltado de la cama al suelo y puedo asegurar que si no soy listo en saltar ¡menuda inundación me proporcione!

Desperté; de tanta alegría como tuve en el ensueño, solo saqué un chichón en la cabeza; que es lo que suelen sacar los pueblos que dormidos completamente pierden su actividad dejando se dominar y solo viven con la esperanza en el mañana.

Pipo.

## Ferrocarrilcodazos

¡Obreros país! para él están hasta los ingenieros de la provincia, ocupados en las oficinas. Así lo asegura el decano de nuestra prensa «El Minero de Almagro» en su número del día 22 del corriente. ¡Dios quiera que después de tanto trabajo no resulte el parto de los montes!

Perdónanos nuestros estimados colegas «El Minero» y «El Ferrocarril de Levante» si nos atrevemos a darles un consejo aunque reconociendo que no somos quienes para dárselos, ni ellos lo necesitan; pero causan una cierta impresión las noticias cuando son grutas, a los caracteres como los de este semanario pesimistas como hay pocos, que les parece siempre que se anuncia una buena nueva y se le da publicidad; se encarga, algún espíritu oculto, en echarlo todo a rodar solo por el capricho sin duda de gozarse en los engaños que sufren los confiados. El silencio y el trabajo constante y sin proclamas suelen dar mejores resultados. Nos referimos a la política del ferrocarril de Lor... no que